

Prof. Dr. C.P. Bauer erstes Ehrenmitglied der AGPAS



Als einer der Gründerväter von AGPAS und GPA wurde Prof. Dr. C.P. Bauer von der Mitgliederversammlung zum 1. Ehrenmitglied der AGPAS ernannt.

Nach Studium der Medizin an der Universität Düsseldorf und der TU München begann er 1976 seine ärztliche Tätigkeit als Medizinalassistent an der Frauenklinik des MRI an der TU München.

Von 1978 bis 1983 war er Assistenzarzt an der Kinderklinik München Schwabing der TU München. 1982 Gastarzt an der Allergieabteilung des „Children Hospital of Los Angeles“. 1983 absolvierte er die Gebietsprüfung für Kinderheilkunde und erwarb die Zusatzbezeichnung Allergologie. 1984 erfolgte die Habilitation „Aussagekraft bronchialer Provokationsteste und Bedeutung gereinigter Allergenextrakte für Diagnostik und Therapie des Asthmas bronchiale im Kindesalter“ und die Ernennung als Privatdozent an der TU München, sowie die Tätigkeit als Oberarzt an der Kinderklinik der TUM mit Leitung der dortigen Kinderpoliklinik bis 1989.

Seit 1988 ist er Mitglied des Weiterbildungsgremiums der BLÄK als Fachprüfer im Bereich Allergologie. Von 1989 – 2019 war er Chefarzt der Fachklinik Gaißach der DRV Süd. 1990 wurde er zum außerplanmäßigen Professor an der TUM und 1991 zum Universitätsprofessor (C3) für Kinderrehabilitation an der TU München ernannt.

Neben der Allergologie erwarb er die Zusatzbezeichnungen Sportmedizin, Umweltmedizin und REHA-Wesen. 2004 kam der Erwerb der Schwerpunktbezeichnung Kinderpneumologie und die Fachberater Tätigkeit bei der BLÄK auch für diesen Bereich hinzu.

Im Jahr 1985 war er Gründungsvorstand der AGPAS in München und bis 2007 auch ihr 1. Vorsitzender. 1996 war er ebenso im Gründungsvorstand der GPA. 1998 wurde auf seinen Vorschlag hin das Gebiet der Umweltmedizin in die GPA integriert. Im gleichen Jahr auch Mitbegründer der Zeitschrift Pädiatrische Allergologie in Klinik und Praxis.

2007 richtete er die 1. GPA-Wintertagung in Höhenried mit Einführung der Arbeitsgruppen der GPA aus. Er war Ausrichter und Tagungspräsident zahlreicher Jahrestagungen der AGPAS, mehrerer GPA Jahrestagungen und Tagungspräsident des Deutschen Allergiekongresses 2012, sowie regelmäßig jährlich Ideengeber und Ausrichter der berühmten „Gaißacher Tage“.

Erster Vorsitzender

Dr. Michael Gerstlauer
Funktionsbereichsleiter
Kinderpneumologie/ Päd. Allergologie
Universitätsklinikum Augsburg
Stenglinstraße 2
86156 Augsburg
michael.gerstlauer@klinikum-augsburg.de

Zweiter Vorsitzender

Dr. Philipp Utz
Oberarzt Päd. Pneumologie und Allergologie
Universitätsmedizin Mannheim
Klinik für Kinder- und Jugendmedizin
Theodor-Kutzer-Ufer 1-3
68167 Mannheim
philipp.utz@umm.de

Schriftführerin

Dr. Irena Neustädter
Klinik Hallerwiese/ Cnopfsche Kinderklinik
Abt. Neonatologie/Päd. Intensivmedizin,
Allergologie
St.-Johannis-Mühlgasse 19
90419 Nürnberg
irena.neustaedter@diakoneo.de

Schatzmeister

Dr. Christoph Müller
Bereichsleiter Päd. Allergologie / Pneumologie
Zentrum für Kinder- und Jugendmedizin
Mathildenstraße 1
79106 Freiburg
christoph.mueller@uniklinik-freiburg.de

Senior-Vorsitzender

Dr. Thomas Spindler
Chefarzt Kinder und Jugendliche
Hochgebirgsklinik Davos
Herman-Burchard-Straße 1
CH-7265 Davos-Wolfgang
thomas.spindler@hgk.ch

Weitere Vorstandsmitglieder

Dr. Peter Fischer, Schwäbisch Gmünd
PD Dr. Sebastian Kerzel, Regensburg
Otto Laub, Rosenheim
Dr. Ingo Löttrich, Biberach
PD Dr. Olaf Sommerburg, Heidelberg
Prof. Dr. Zsolt Szépfalusi, Wien
Dr. Paul Vöhringer, Karlsruhe

Seine wissenschaftlichen Arbeiten hatten vor allem den Schwerpunkt „Hypoallergene Ernährung“ und „Atopieprävention“. Die MAS - und GINI Studie hat er maßgeblich mit initiiert und eng begleitet.

Prof. CP. Bauer verabschiedet sich 2019 nach 30 Jahren als Chefarzt der Fachklinik Gaißach in den (Un-)ruhestand. Die Allergologie und Kinderpneumologie bleibt weiterhin seine große Leidenschaft. Patientinnen und Patienten betreut er weiterhin nun in Teilzeit mit in einer Praxis mit Schwerpunkt Allergologie und Kinderpneumologie.

Im Rahmen des 7. Deutschen Allergiekongresses in München im September 2012 vergab die GPA erstmals einen Ehrenpreis für das Lebenswerk eines Kollegen aus der pädiatrischen Allergologie: an Prof Dr. CP Bauer. Der damalige GPA-Vorsitzende Prof. Dr. Albrecht Bufe überreichte ihm den Ehrenpreis – einen Glasquader mit einer gelaserten Welle – in Anerkennung für sein jahrzehntelanges Wirken in der pädiatrischen Allergologie: "Wir danken Peter Bauer für die zahlreichen Wellen, die er losgetreten hat, als ehemaliger GPA-Vorsitzender oder auch durch die zahlreichen Arbeiten, Untersuchungen und Aktivitäten, mit denen er die pädiatrische Allergologie vorangebracht hat."

Der Ursprung dieser Wellen war 1985 die Gründung der AGPAS, die ihn nun für all seine Verdienste für die Pädiatrische Allergologie und Kinderpneumologie gerne und auch mit Stolz zu ihrem ersten Ehrenmitglied ernannt hat. Danke, Peter, für dein großes Engagement, deine stete Kollegialität und dein immer freundliches Wesen!

Armin Grübl